

保護者からの意見等について

① 保育内容について

1. 民営化、こども園化となることで大きく色々なことが変化してしまうと想像するととても不安に感じます。変化はできるだけ少ないことを望んでいる。
2. 学年保育は残してほしい。
3. のびのびと一人一人のやりたい気持ちを伸ばせたらいいと思う。
4. お花の水やりや、さつまいもを育てたり、昆虫を飼ったり、自然に触れ合えるような教育も引き続き継続していただきたい。
5. 天気の良い日はお散歩に行ったり、子どもにとっては少し遠くの公園に行ったりと保育所内だけでなくいろいろな経験ができるようにしてくださっているの、引き続き継続していただきたい。
6. 年中のクッキー作りや、年長になったらデイキャンプで材料を買いに行ってお友達と一緒にできる貴重な経験だと思っている。そういった経験は子どもたちの思い出として経験として残っていくと思うので、継続していただきたい。
7. 民営化後も園外散歩や外でのびのびたくさん遊ばせてほしい。
8. きらきらデーやサークルタイムを継続してほしい（毎月の身体計測、避難訓練も）
9. 家庭生活支援制度を継続してほしい。ご近所の農家さんとのつながり、園庭での畑作業を継続してほしい。
10. 週1、2で異学年との交流の時間を設けてほしい。
11. 現在、5歳と2歳の子どもを保育所でみていただいているが、上の子には障がいがあり、加配の先生についていただいている。現在は保育所全体で見守ってくださっており、とても助かっている。障がいがある子どもとその親の行き場がなくならないようにしてほしい。我が子は認定こども園になる頃には卒所しているが加配が必要な子どもも預かって貰える保育所であってほしいと願う。
12. 子ども一人一人にしっかりと向き合ってもらいたい。また専門職としての自覚をしっかりとしてほしい。
13. まずは、子どもと関わる時間を一番に考えてほしい。
14. 子の保育はもちろん家族フォローもきちんとしてほしい。親の気持ちよりそった保育士の対応。
15. 上の子も二人磐手保育所でお世話になりました。どうしても磐手保育所の保育を基準に考えてしまう。
16. 選択制でいいので習い事を取り入れてほしい。（体操、水泳等体育系と硬筆や英語等の文系）
17. 音楽、英語や体育など、外部の専門家を活用したプログラムを提供してほしい。
18. 英語教育をしてほしい。
19. 特別保育のオプションプログラム（英語、水泳など）は共働きの家庭で嬉しいかなと思う。

20. 体操や音楽、英語など延長保育時に習い事（教育）的なことも選択できるようになればうれしい。
21. 現在は保育所なので保育がメインだと思うが、3歳児以降は就学に向けての取組をもう少し早めに手厚く取り入れてほしい。（お箸や鉛筆の使い方の指導、書字、イスにある程度の時間座る、数に触れ合うなど）もちろん家でも教えるが、園とも協力できれば尚更身につくと感じる。
22. 自分の思いや考えを伝えるといったアサーションの力や聴く力を身につけるような、コミュニケーション、対人関係のスキルを培えるような取組があるとよいと思う。
23. 障がいなどの理由で特別なサポートが必要な子どもたちも従前通り受け入れてほしい。
24. 障がい児に対する支援をしっかりとしてほしい。
25. 加配制度の存続。これから設けられるであろう幼稚園卒においても、認定保育園のような障がいの有無に関わらない公平な手段での抽選がなされてほしい。民営化になるのは卒園後ですが、加配や先生方のご配慮にはとても助けられているので、今後も障がいのあるお子さんたちにも開かれた場所であってほしい。
26. 今は障がいのある児童の加配などを付けながら受け入れてくれています。その姿勢は受け継ぎ変えないでください。
27. 夕方はこどもを放置してテレビタイムにしている園があると聞いたことがあるので、引き続き、どの時間帯もしっかりと子どもと関わり見守っていただきたい。
28. 夕方などスタッフが少ない等の理由でビデオ視聴させる等はやめてほしい。
29. 現行のようにしっかり人材は確保し、テレビ、ビデオ、タブレット動画等の視聴は利用しないでほしい。

② 職員体制について

1. 保育士、保育スタッフの人数を減らさないでほしい。看護師、保健師を配置してほしい。
2. ベテランの先生たちが多く、安心して預けられる雰囲気があったので、そこも継続してもらえるとうれしい。特にフォローの先生がお孫さんもいる方も子育てをひと段落した方も数名いて安心感があり、子どもも甘えやすいように思えた。
3. 極力同じ先生たち、同じ一日のスケジュールを継続してほしい。子ども達が安心して園生活を過ごせるように大幅な変更だけはやめてほしい。
4. 人と人とのふれあいを大切にしている、子どもへの接し方も優しく、保育所であった出来事などお迎えの時に教えてくれ、先生も話しやすい雰囲気の園だと思いますので、そういった所は大切にしてもらいたいです。
5. 民間園移行に当たっては、公立園の職員との引き継ぎをしっかりと、子どもたちが不安な状況に置かれないように進めてください。
6. 正規職員の割合が多い事業者（できれば有資格者）を選定してほしい。（当事者意識があり、情報共有が滞りなく行われている、連携が生まれているような先生）
7. 男性保育士について、男性はありだとは思いますが、女儿への対応などはきちんと配慮してほしい。

③ 運営内容

1. 保育外活動における費用負担をできるだけ減らしてほしい。保育料とは別にかかる費用が急に上がると戸惑う。
2. 最低年に1回は保護者アンケートを実施し保護者の声がきちんと届くようにしてほしい。
3. 育休中など1号認定として移行が速やかに行ってほしい。
4. 保護者と生徒両方によりそった対応のできる方を望む。特に、今は連絡帳を通してのコミュニケーションが主だが直接会話ができる（保育園での出来事など）コミュニケーションを基本とした事業者を希望する。
5. 誕生日などのイベント行事は保育士しか写真がとれない。記録として残してくれる事業者がよい。
6. 日曜、祝日などの保育
7. 給食は市の栄養士さんが考えたメニューを使ってほしい。産地や無添加などにはこだわらず、多様な食材を使用して、今の給食費を維持してほしい。
8. 帽子や服装などの指定も今のまま継続してほしい。
9. 月々の負担額はそのままにほしい。
10. 毎日のていねいに書いて下さるノートをどうしてもちゃんと見る時間がない、いつでもネット上で見られるようにしてくれると嬉しい。同様に必要な持参分、期日なども見られるようにしてほしい。
11. 子どもの発達・発育において専門家に相談できるような機会があるとよい。
12. 連絡帳をアプリにしてほしい。
13. 行事を増やしてほしい。（特に乳児クラス）
14. 今まで通り 19:00 まで延長できるとありがたい。土曜保育もしてほしい。
15. 磐手保育所は色々なことに対してきちんとしている印象。送り迎えの人が違うだけでもしっかり、注意確認をしてくれる。また、防災訓練もきちんとされていて、非常時もしっかり対応してくれると思える。そういう面でもとても安心していたので、これも引き継いでほしい。
16. 今通っている子どもたちは保育所の給食は安全でとてもおいしいと思う。そして、様々な工夫をしてくださっている。それも変わってしまうならとても悲しいし、少し不安にも思う。
17. 布団のレンタルを継続してほしい。
18. 幼児クラスから体操服のような制服も検討してほしい。
19. 布団のレンタルは継続していただけることを期待します。
20. 発熱後、自宅療養してから登所許可証を準備する必要がない運用を継続していただけることを期待します。
21. 民間学童のように、諸費等で費用が倍になるなどの大幅な値上がりもやめてほしい。
22. こどもと保護者に寄り添ったあたたかい保育所であってほしい。子育て中の悩みを先生に気軽に相談できる等。

23. 季節の食材を使用したり、おだしを丁寧に取っていたり、食事面を大事にしているところも引き継いでいただきたい。
24. 給食室で給食やおやつを作ってほしい。(従前通り)アレルギー対応や食育を従前通りしてほしい。
25. 給食は今と同じく自園方式でしてください。
26. 民営化=お金がかかるというイメージがある。今まで通りとはいかないかもしれませんが、できる限り負担は少なくしてほしい。儲け第一とならないようにしてほしい。
27. 保育標準時間は現行の午後6時30分までを維持してください。
28. 今あるサービスを減らすことや品質を下げることはしないでください。
29. 預けられる時間や預け方は従前通りにしてほしい。

④ 施設整備

1. 校舎の建て替え
2. 今でも十分綺麗に保とうとしてはくださっていると思いますが、トイレなど衛生面の設備をよくしてほしい。(あと、保護者等大人専用のトイレを作ってほしい)
3. 駐車場の拡充、園出入口の安全対策(民間業者に期待すること)
4. 施設(遊具やおもちゃ等)の充実を希望
5. 施設が老朽化しているので、設備を順次更新していただけることを期待します。例: トイレの手洗いが水しか出ない(お湯が出ない)断熱性が低く、寒い。
6. 耐震に問題ないということですが、施設はかなり老朽化が進んでいる。建て替えの検討が必要ではないか。また、建て替えとなった場合は、仮施設についても子の日々の成長のため今までの継続した保育が保障されるよう設備を整えてほしい。(冷暖房、トイレなど)

⑤ その他

1. 民営化と直接関係ないが、保育所前の横断歩道の場所が危険だと感じる。車も停止しないし、もし改善されたらありがたい。
2. 保育士不足による事故のニュースを見ていると被害に合われた保護者の方の「ここに預けなければ良かった」という後悔を感じられます。選択するのは保護者ですが、納得できるような事業者の方が運営して下さることを望む。
3. 安心して子どもを預けられる、信頼できる事業者を選んでほしい。高槻市内や近隣で保育所運営を長年しているようなスキルのある事業者を選んでほしい。事故や災害にきちんと対応できる事業者を選んでほしい。